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! ! ! !!"## $%&'(，英国知名创意设计师，从事创意设计
三十多年，曾担任英国老牌百货 )'*+%,-的采购总监以
及香港连卡佛百货的创意总监，如今，他在香港拥有
自己的设计咨询公司 .(/%0#,%12,1%+，并出任创意总监。
3"## $%&'(担任本次“设计上海”展的总设计师，全面
策划、执行本次展览和相关活动。
本报记者在大展拉开神秘面纱前，独家专访了这

位“设计上海”展的总设计师，听听他是如何解读本次
展览的。

把顶级水准的国际设计展带到上海
新民晚报!在欧美!有不少著名的家居和办公设

计展!比如伦敦的百分百设计展!意大利的米兰家具

展!现在!上海市民有幸在家门口欣赏到这样的设计

展" 这个想法是怎么诞生并兑现的#

欧文!达雷尔（40%%+) 5+#,，本次展览的另一位设
计师）和我合作多年，我们住在香港，经常来北京和上
海，在这几个地方，设计圈里一直有密切的联系和交
流，我们和这次展览的主办方之一、英国的 6+7'0 89

公司的关系非常好，得知他们受邀来上海办一场展
览，大概是去年 :月的时候，不少著名的设计品牌和
设计师与我们接触，我们正式有了计划，开始操办这
次展览。
我们希望能给上海带来一场非同凡响的展览，之

前从没有过的。6+7'0 89是国际知名的设计展策展公
司，极具创意，策划过很多出色的高水准展览，我们希
望把同样的水准带到上海。
过去的那些展览，基本是本地的设计品牌和设计

师参展，面对本地市场，我们这次参展的大都是国际
设计品牌，比例非常高，占到了 ;9<甚至更多。过去的
那些展览很少向设计师介绍设计成品，这次我们会介
绍很多来自欧洲以及世界各地非常棒的设计品牌和
艺廊，他们当中很多是第一次来到中国，这是“设计上
海”展的独特之处。

上海能接受我们的创意和理念
新民晚报! 如此顶尖设计展在中国的初体验!为

什么选择放在上海#

欧文!我住在香港，但我喜欢上海和北京，他们是
充满活力的城市。在很多方面，上海多年来都走在中
国的前头。上海与西方的联系也是最多的。我相信这
次展览我们要传递的创意和理念能够真的被大家接
受和理解。
我之前看过中国的不少展览，要么是设计作品的

展览，大家只是看看，不会掏钱购买展品，要么是商品
展，实用为主的，观众不会被设计所打动。而我们做的
展览是把设计和商品结合起来，我们是介绍商品，也
介绍设计，而且是有着很高水准的设计，到场的观众
会被深深打动。

Crawford参展令我兴奋
新民晚报!$设计上海%展邀请到很多国际设计品

牌和国际设计界的大咖来做展览和交流!对上海的观

众!您有没有自己的推荐#

欧文!很多来自欧洲和香港的非常棒的设计品
牌。像 ='(,0>+，也是我自己参与创意设计的品牌，
他们的产品非常棒。还有 60>'#，他们的总部在上
海。还有十年前我在伦敦 ?'*+%,- 工作时的伙伴
31##+)) @'(2A，他是专家，他所有的设计成品都在英
国制作。

B#)+ C%0&/"%7，他不只是我的朋友，也是怎么
讲———非常有智慧的设计师。因为设计前他会周密思
考自己的作品，每一件作品都有诞生的理由，每件作
品背后要表达的理念和故事都非常清晰。我非常高兴
他能来参加这次展览，他是非常关键的人物。6'2A0+)

D"1(>，我在香港的老朋友，英国人，非常棒的设计师。
还有很多很多，都是世界知名的设计师，他们能来到
上海分享自己的作品和创意，非常令人兴奋。

中国设计师是明日之星
新民晚报!$设计上海%展也邀请了国内的设计团

队和设计品牌参展! 对这场设计界东方与西方的碰

撞!作为西方的代表!您有什么期待#

欧文!我和一些中国的设计团队合作过，他们非
常出色，他们当中的不少作品会参加这次展览。我很
乐意来到中国来到上海，中国的设计师拥有巨大的潜
力，他们会成为设计界未来的明星。我在国际设计业

工作了多年，我愿意为中国出色的年轻设计师提供平
台，通过这个展览，通过 E+7'0 89，向他们介绍最新的
设计理念，设计界的未来，这也是我过去在伦敦、在米
兰、在其他地方做的事情。

不是作秀，是触动观众的内心
新民晚报!国内的家居和办公设计多停留在作品

阶段!未形成商品化& 这次$设计上海%展能提供什么

样的经验和帮助#

欧文!以达雷尔和我的从业经验来看，设计展的
效果和观众的体验是最重要的。你可以把展览搞得很
高档，很奢华，但看的人仍没有感觉，只觉得这是一场
展览，一个秀。我们做的展览要打动观众，当他们走出
展馆，内心能感受到一些东西。

这就像中国的购物广场，里面有很多高档品牌，
非常贵的品牌，但这些地方提供不了体验，而依靠像
E+7'0 89这样知名的专业策展公司以及达雷尔和我
这些年在这个领域的经验，我们相信“设计上海”展能
带给大家独特的观展感受，与生活家居相关的实实在
在的体验。当他们走出场馆，不会说“哦，又是一场
秀”，而会感叹“哇，这是我看过的最出色的设计展”，
“我找到了想要的家具”，“我了解了不少欧洲的设计
理念和创意”。

观众可以和设计大师对话
新民晚报!展览期间安排了丰富的活动!比如每

天有四到五场论坛#

欧文!我们希望论坛能有互动，不只是听设计师
在讲，而是大家可以问问题。主题不会像“设计是什
么”这么单调，而是一些有趣的话题。走出论坛，观众
会觉得自己学到了一些东西。

我和一些研究中国历史的专家有过交流，在我看
来，中国曾经是世界上最强大的国家之一，比如传统
的手工艺，但很多东西都没有保留下来。现在，设计工
艺正在回归这个国家，而上海在这方面的发展要比其
他城市更快。

只有10%的设计展让我感动
新民晚报!伦敦的百分百设计展是欧洲最负盛名

的设计展之一! 您是这个展览的老朋友了& $设计上

海% 展主办方之一的!"#$% &'就是百分百展的策展

商& 请您介绍下这个展览&

欧文!我参加过百分百设计展很多次，十多年前，
它就是伦敦最好的设计展，不断推出新的设计品牌和
新的设计理念，令人振奋。之后一段时间，百分百设计
展有些乏味，几年前，E+7'0 89接手这个展览，开始注
入新的内涵，一些出色的设计品牌出现在百分百展
上。两年前我去参加，再度受到震动，展览充满了活
力。我参加过全世界许多设计展，老实说，只有 89<的
展览能给我这种感觉，E+7'0 89做到了。这也是我们
要带到“设计上海”展的东西。在同一个场地，上海的
观众能欣赏到设计展丰富的元素。

设计是有生命力的
新民晚报!从事设计这么多年!您对设计有怎样

的体会!能不能与大家分享一下!尤其是当下的设计#

欧文!我很早很早就进入到这个行业，大概十六
七岁。这个行业有自己的周期，这有点像时尚业。但设
计并不追求时尚、追求流行。这两个行业很像，但又不
同。这点很重要。
这些年，设计业也走过弯路。过去五到十年里，出

现了很多“快设计”，许多设计师的作品不能持久，缺
乏足够的生命力。而我信奉设计是长命的，这也是我
加入 ='(,0>+的原因之一，我确信设计出来的成品是
可以伴随一生的。
现在，设计业有了转变。许多顶级设计师设计的

作品，都可以保存数十年。像参加这次展览的设计
成品，都追求长久的生命力而不是流行几载。设计
品不是时尚品，把它带回家，放上一年半载，不流行
了就换掉。
我是那种追求感觉的人，看到一件设计成品，我

会爱上它，想要拥有它，而不因为它是当下最流行的
才买它。今天人们把一件设计成品带回家或者放到
办公室，是作了一个非常重要的决定。因为往后你
会天天和它待在一起，生活在一起，就像选择伴侣，
它会带给你愉悦。这些年过去，这是我感受到的设
计业的嬗变。

把设计和商品 结合起来
前香港连卡佛百货创意总监 RossUrwin带你看大展 ◆ 本版撰文 本报记者 金雷

! ! ! !本次展览的一大特点是增强了观众的互动和参与性，针对虚拟
化的数字时代，强调“设计”不可替代的现场体验。此外，一系列旨在
探讨中外设计话题的《安邸 F4》国际设计论坛也同时精彩呈现。主
讲人包括著名设计师 B#)+·C%0&/"%7、家具设计师 G"A(·E0H+I+02+、艺
术家瞿广慈、设计师 E'2A0+)·D"1(>等《安邸 F4》设计论坛将邀请东
方、西方优秀设计师，围绕设计话题进行讨论，通过讲座、对话、沙龙
等形式，带领观众体验东西方设计所碰撞出的精彩火花，前瞻未来
设计趋势与理念。

SharonLeece '(安邸())编辑顾问*

今日中国之设计趋势———何去何从？JA0%"( ?++2+聚焦中国设计、
生活方式新趋势，解读东、西方设计对中国当今设计面貌的深刻影响。
她觉得，当代的中国设计已经不再是单一的古典风格，而急剧发展到了
以当代中国理念为先锋代表的建筑与前卫设计。

MichaelYoung（著名设计师）
K9多年来，E'2A0+) D"1(>逐渐确立了其在国际设计界的先锋地

位。如今，E'2A0+) D"1(>工作室不断为客户创作经典设计，成为亚洲地
区首屈一指的设计公司。他觉得，欧洲设计有一种经过历史沉淀的厚重
感，它更多的是一种文化，就像英国人讲的笑话一样，只有长期生活在
那里的人才懂得其中的幽默。亚洲设计虽然近几年发展很快，但是人们
对设计的理解还不是很深刻。

RolfHay（著名设计师）
L")/ M0-于 K99K年成立了 MFD，致力于鼓励和帮助丹麦家具设

计行业重振雄风，再现 K9世纪 N9OP9年代的当代设计创新巅峰。他觉
得，品类全面是丹麦人家居设计的一大优良传统，但是丹麦设计中还有
另一句重要格言：也许你根本不要那么多，一个微笑的弧线就足够了。
丹麦设计之所以能在彼时创造辉煌，就在于大师能用尽可能少的材料
和最简洁的工艺，塑造出有动人而不夸张的曲线。这个思路一直影响着
丹麦乃至北欧的设计师。

瞿广慈（艺术家）
艺术、设计、产品之间的关联是什么？瞿广慈觉得，商业和品牌，是

艺术在社会上发声的一种强有力的渠道。“未来的几十年，品牌最重要，
我们现在就已经生活在品牌的世界中。艺术家攻陷一个商场比攻陷一
个博物馆牛得多。

ScottBridgens（著名设计师）
随着时尚大牌在中国市场的出现，西方品牌在一代中国人的生活

中留下了烙印。J2",, 5%'7>+(#觉得，当这个市场逐渐打开，并越来越成
熟的时候，西方品牌必须学会用最佳的沟通语言去塑造品牌。我们将观
察已进入中国市场多年的西方品牌以及新近出现的西方品牌，同时我
们也将比较中国本土品牌，以及出口到美国市场的中国品牌。

王浩然（艺术家）
王浩然是香港众多艺术家中最令人期待及有趣的。他这次将与大

家重点探索艺术与设计如何与市场接轨。“纯设计”或“实用的艺术品”
到底有没有市场？王浩然觉得，在西方，目前的艺术实践很大程度上是
设计作品，而东方新兴的设计产业却牢牢地扎根于艺术。

IlseCrawford（创意专家）
B)#+ C%0&/"%7是品牌塑造、建筑室内设计和产品设计的创意专家。

她将设计策略作为改变和振兴的手段，也是将人文因素融入设计领域
的领军人物。她将在讨论会上阐述在人文、情感和商业因素下的设计，
哪些因素最为重要，而最终又会是什么最具有文化重要性？B)#+ C%0&!

/"%7觉得，我们都是自然的一部分，永远不能从中逃离。尝试如何让环
境与人无间地结合，是一件很有意思的事情。可以通过触觉、味觉、声
音、视觉等等。这些都是“情感”最根本的基础，它们影响着人对环境的
感觉。这就是为什么在剧场看表演会比在电影院看电影要有力量得多。
B)#+ C%0&/"%7非常注重室内设计中“人”的因素，根据人的情感诉求来
决定设计的风格。

MoritzWaldemeyer（著名设计师）
6"%',Q R0)7+S+-+%原本是一名工程师，遵循“玩乐实验”的设计

准则，不断尝试将技术、艺术、时尚与设计紧密融合。

KristjanaSWilliams（艺术家）
T%'#,U0(0 V R'))'0S#是一名艺术家，她的作品涉及插

画、室内设计、时尚和设计等。她的作品大多灵感来源于自
然，她觉得“万事万物皆对称”。

JohnMakepeace（著名设计师）
在我们大不相同的文化里，我们依然有办法将传统、现

代、材料、科技、市场和品位等元素结合起来，形成对好设
计的定义。英国这么小的国家就有如此之多的文化差别，
在中国就更不胜枚举了。英国最负盛名的设计师、手工艺
者、教育家 G"A( E0H+I+02+在论坛上阐述了设计和手工艺
的渊源和关系。

让环境与人
无间地结合
数字时代 设计师说

国际知名家居设计展备索
" 巴黎家居装饰展

巴黎家居装饰展的最大魅力是总能及时

展现国际装饰界的最新动态及预测未来流行

趋势的专业人员发布的时尚潮流趋势" 从

)**+年开始#每年 ,月召开的巴黎国际家具

博览会与巴黎家居装饰博览会相辅相成$把

家居生活所需的互为补充的两大系列产品汇

聚在同一展示舞台%

" 米兰国际家具展

米兰国际家具展自 ,-.,年举办以来形

成了米兰国际家具展&米兰国际灯具展&米兰

国际家具半成品及配件展& 卫星沙龙展等系

列展览" 随着这个名符其实的'展会系统(的

完善$使意大利家具业屡屡打破纪录$它已连

续多年成为世界上最大的家具和装饰产品出

口国% 米兰家具展已由一个普通的展览会变

成了国际上一个令人神往的地方& 是各品牌

企业把产品投放市场而产生震撼的地方$而

近年来$ 米兰家具展对中国设计的

影响日益扩大%中国的设计师如潮

水般前往米兰学习&观摩% 米兰

家具展是全世界家具& 配饰&灯

具流行的风向标$是现代家具时

尚设计的前沿%

" 科隆国际家具展

科隆国际家具展始于 ,-/-

年$ 是当今世界最负盛名的家具

展览会%每年一月份在德国科隆国

际博览中心举行% 展品无与伦比的

广度和深度是科隆国际家具展作

为全球第一品牌的独特性%
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